
Ata - Síntese da 98 Reunião Ordinária do CONTUR - Conselho Estadual de
TurismQ" realizada no dia 03 de junho de 2008, das 10hOOàs 13hOO,no Hotel
Orange, Ilha de Itamaracá.

• PRESENÇAS:
• SETUR - CONTUR - Silvio Costa Filho
• SETUR - PE Tomé Franca
• EMPETUR - José Ricardo Diniz
• CONTUR - Margarete Alves
• UFPE - Djailton de Araújo
• ABIH/PE - Carlos Mauricio Periquito
• ABRASELlPE - Mário Jorge Carvalheira - Leonardo Lamartine
• ABRAJET - Luiz Felipe Moura
• FECOMERCIO - PE - Adriana Bernardo
• SHRBS - Júlio Crucho Cunha
• SETUR- Recife - Samuel Oliveira
• ABAV- PE - José Jorge de F.Sales Neto
• BNB - Adistone Lopes
• CEF - Pedro Santiago
• CTI- NE - Roberto Pereira
• BNDES - Paulo Ferraz Guimarães
• AHPG - Ana Beatriz Farias
• ATG - Eduardo Cavalcanti
• ADM & TEC - Elder Lins Teixeira
• SINGTUR - PE - Gilson Ferreira Santos
• Trade Turístico Litoral Norte - Luciana Petribu
• SETUR Igarassu - Maxi Oliveira
• SETUR Itamaracá - Jerffesson Menezes

ASSUNTOSIENCAMINHAMENTOS

Abertura Oficial

Secretário Silvio Costa Filho, na condição de Presidente do Conselho Estadual de
Turismo, cumprimentou e agradeceu a presença de todos, registrando ser a primeira vez
que o CONTUR realiza reunião no município de Itamaracá. Reportou-se ao Litoral Norte
do Estado de Pernambuco, destacando o seu potencial turístico. Lamentou que, ao
longo desses últimos anos, tenha havido falta de política adequada e,
conseqüentemente, a ausência de investimentos. Informou sobre a retomada do projeto
do Circuito Náutico, pelo Governo do Estado, em três etapas: um primeiro "pier", em



11. Associação Brasileira de Agências de Viagens - ABAV - PE
José Jorge de Faria Sales Neto

12. BNB
Adistone Lopes

13. CTI-NE
Roberto Pereira

14. BNDES
Paulo Ferraz Guimarães

15. Associação dos Hotéis de Porto de Galinhas -AHPG
Ana Beatriz Farias

16. Associação de Turismo de Gravatá -ATG
Eduardo Cavalcanti

17.1nstitutode Administração e Tecnologia - ADM &TEC
Elder Lins Teixeira

18. Sindicato dos Guias de Turismo de Pernambuco - SINGTUR - PE
Gilson Ferreira Santos

19. Trade Turístico Litoral Norte
Luciana Petribu

20. SETUR IGARASSU
Maxi Oliveira

21. SETUR Itamaracá
Jeffersson Menezes

22. SOS - PE
Oarley Timóteo



ASSUNTOS~NC~NTOS

Abertura Oficial - Considerações iniciais

Secretário Silvio Costa Filho, na condição de Presidente do Conselho Estadual de
Turismo, cumprimentou e agradeceu a presença de todos, registrando ser a primeira vez
que o CONTUR realiza reunião no município de Itamaracá. Reportou-se ao Litoral Norte
do Estado de Pernambuco, destacando o seu potencial turístico. Lamentou que, ao
longo desses últimos anos, tenha havido falta de política adequada e,
conseqüentemente, a ausência de investimentos. Informou sobre a retomada do projeto
do Circuito Náutico, pelo Governo do Estado, em três etapas: um primeiro "pier", em
Marinha Farinha; um segundo, na frente do Hotel Orange, em Itamaracá, e um terceiro
em Itapissuma. Falou da administração desses "piers", pela iniciativa privada; do "píer"
da Coroa do Avião, afirmando ter sido constatado a necessidade do seu deslocamento
para outro lugar, por causa do movimento natural da Ilha; da decisão do Governador
Eduardo Campos de retirar os presídios de Itamaracá; do projeto "Projeto Verão Norte" a
ser implantado em Maria Farinha, Itamaracá, Itapissuma e Igarassu, durante a alta
estação; dos Projetos "Pernambuco Conhece Pernambuco" e "Pernambuco Pra Você",
realizados em conjunto com as Secretarias de Turismo de Ipojuca e do Recife.
Reportando-se aos investimentos do Governo Federal (Ministério do Turismo, Ministério
do Planejamento e 81D) no Estado, destacou: PRODETUR Nacional - recursos no
montante de R$ 125.000.000,00 (cento e vinte e cinco milhões de reais) destinados aos
projetos estruturadores a serem implantados do Litoral Sul até o Sertão. Em andamento
PRODETUR I, liberação de recursos na ordem de R$ 80.000.000,00 (oitenta milhões de
reais) em obras, mais R$ 20.000.000,00 (vinte milhões de reais) também em obras, até o
dia 15.07.2008; PRODETUR 11- abrange toda a costa litorânea dos arrecifes indo até o
Agreste Setentrional e Meridional, como também a região do Vale do São Francisco; do
projeto a ser implantado em conjunto com a Secretaria da Cidade, com investimento da
ordem de R$ 1.800.000,00 (um milhão e oitocentos mil reais) para a costa litorânea de
Itamaracá, trazendo algumas academias para a cidade. Reportou-se ao evento
"Nordeste Investe", citando a implantação de novo investimento hoteleiro na Praia dos
Carneiros, por um grupo de investidores espanhol; falou da construção de um hotel em
Recife, pelo grupo 181S (em Boa Viagem); da captação de vôos nacionais e
internacionais. como meta prioritária da SETUR; da posição de Pernambuco como
segundo estado do Nordeste que mais cresceu em vôos internacionais e nacionais,de
janeiro de 2008 a maio de 2008; do aumento da cota de publicidade em quase 70% ,
autorizado pelo governador do Estado, Eduardo Campos; das obras de requalificação do
Centro de Convenções, previstas para setembro I outubro. Agradeceu a colaboração de
todos, afirmando estar muito animado em cumprir sua meta na Secret ia de Turismo;



Tomé Franca (SETUR - PE) apresentou o resultado da Pesquisa do Perfil do Turista,
realizada pela EMPETUR, durante o lançamento do Projeto Pernambuco Conhece
Pernambuco - ROTA LUIZ GONZAGA, na cidade de Bezerros, destacando: 77% dos
participantes do evento são residentes no município; faixa etária não residente:18 a
50 anos e com grande participação da juventude; faixa etária residente: 18 a 70
anos; 20% das pessoas tomaram conhecimento do evento, através da mídia;
cidades mais visitadas: Bezerros: 81%; Caruaru I Gravatá: 17%; Meios de
Hospedagem: 12% das pessoas ficaram em hotéis; 13% das pessoas ficaram em
pousadas; 75% das pessoas ficaram em casa de amigos. Avaliação geral: 92% das
pessoas gostaram da rota; 88% das pessoas gostaram da programação; 65% das
pessoas gostaram da sinalização; 90% das pessoas gostaram da segurança; 80%
das pessoas gostaram da limpeza pública: 90% das pessoas gostaram dos serviços:
90% das pessoas gostaram de informações turísticas. Em seguida, falou do sistema
de acompanhamento das ações do plano estratégico do turismo; do novo modelo de
gestão adotado a partir de metas e prazos, e do monitoramento destes; do
cruzamento das informações e do planejamento das metas estabelecidas pelo
Governo do Estado, destacando o bom resultado da Secretaria de Turismo do
Estado; da criação da agência de fomento; da criação do comitê de turismo
sustentável; informou sobre o lançamento, em breve, do portal do turismo.

Silvio Costa Filho (SETUR - PE) informou sobre a decisão do Governador do Estado
de Pernambuco que, junto com o Presidente da Infraero, autorizou um investimento
de R$ 10.000.000,00 (dez milhões de reais) destinados a ampliação de 4 (quatro)
fingers, que vão ampliar o acesso de passageiros ao Aeroporto em mais de
1.500.000,00 (hum milhão e quinhentos mil passageiros) nos próximos meses; da
reformulação do TIP (Terminal Integrado de Passageiros); da possível vinda da
Copa do Mundo do Futebol, em 2014, para o Estado de Pernambuco.

Pronunciamentos

Samuel de Oliveira Neto (SETUR - RECIFE) destacou a participação efetiva da
INFRAERO; reportou-se a posse da nova diretoria da ABRASEL, destacando a sua
participação em prol do turismo do Estado; comentou sobre a possível vinda da
Fórmula Indy para Pernambuco; sobre a importância do apoio à realização da MIl.

~-... José Ricardo Diniz (EMPETUR) refletiu sobre o cenário positivo do turismo de
Pernambuco; comentou sobre a participação efetiva da EMPETUR na MIl.

Roberto Pereira (CTI - NE) exaltou o potencial turístico - histórico da Ilha de
Itamaracá; destacou a importância da realização, em Pernambuco, do evento
"Nordeste Investe".

Leonardo Lamartine (ABRASEL- PE) fez um retrospecto do trabalho desenvolvido
pela ABRASEL, apresentando, em seguida, o senhor Mário Jorge Carvalheira como
novo Presidente da Associação; convidou a todos para a posse da no Diretoria.



Adistone Lopes (BNB) refletiu sobre a participação efetiva do BNB no
desenvolvimento turístico da região; comentou sobre a edição de livro sobre a
culinária e a gastronomia de Pernambuco, da capacitação do pessoal, na área de
alimentos, através de ação do BNB.

Paulo Ferraz Guimarães (BNDES) considerou importante à participação da SETUR -
PE no projeto - piloto de ordenamento da área de Suape; refletiu sobre a
repercussão do incidente ocorrido no jogo de futebol, entre Náutico e Botafogo, e o
destaque dado pela a imprensa do Sul; manifestou preocupação com a repercussão
do fato, em relação aos jogos da Copa do Mundo de 2014, tendo Pernambuco como
sede.

Mário Jorge (ABRASEL- PE) registrou o bom momento econômico vivenciado pelo
Estado de Pernambuco, citando como exemplo a expansão da Mac Donald's,citando
como exemplo a ampliação de mais quatro lojas, no Estado.

Gilson Ferreira (SINGTUR- PE) reportou-se aos projetos "Pernambuco Conhece
Pernambuco" e "Recife Te Quero", para solicitar a apresentação, treinamento e
credenciamento dos guias de turismo para atuação nesses projetos.

Secretário Silvio Costa Filho (SETUR - PE) solicitou o credenciamento total de todos
os guias, sugerindo que o assunto fosse encaminhado aos órgãos competentes.

Pedro Santiago (CEF) reportou-se a estrutura funcional da Instituição, no âmbito do
Estado de Pernambuco, reafirmando que a Caixa Econômica Federal é parceira do
turismo; colocou-se à disposição para tirar todas as duvidas do setor.

Elder Lins Teixeira (ADM & TEC) parabenizou o Secretário Silvio Costa pela reunião,
enaltecendo a união do trade turístico em Pernambuco.

Jefferson Menezes (SETUR - Itamaracá) deu as boas vindas aos participantes da
reunião; apresentou as potencialidades turísticas da Ilha de Itamaracá; manifestou
sua satisfação pela realização da reunião; agradeceu o apoio da SETUR e prestou
homenagem ao Secretário Silvio Costa Filho (aplausos).

Silvio Costa Filho (S R - PE) agradeceu a homenagem prestada pelo Secretário,
reiterou a intenção d Governador Eduardo Campos em apoiar ações voltadas para
desenvolvimento e onômico da Ilha de Itamaracá. Agradeceu a presença de todos
e deu por encerrad a reunião.

Silvio~
Secretário de Turis
Presidente do CONT

\

Olinda, 05 de junho de 2008

~~
Secretária Executiva - CONTUR-P


